

Procès-verbal n° 4 de la Commission durabilité

Séance du 24 avril 2012, de 17h00 à 18h30 - Unicentre – Anthropos Café
Procès-verbal Delphine Douçot

Présent-e-s
Dominique Bourg
Benoît Frund
Delphine Douçot
Patrick Arnold
Christophe Randin
Antoinette Charon ou Matthias Buess
Martine Hennard Dutheil
Renata Vujica
Xavier Company
Jean-Marc Gilléron ou Pierre Pfefferlé
Rémy Freymond
Rachel Falconer
Sophie Burla
Véronique Miéville

Excusé-e-s
Déborah Philippe - Franciska Krings - Benjamin Rudaz - Sophie Swaton - Thierry Laus
- Dominique Vinck - Francisco Da Cruz Sousa Martins - Alain Papaux - Nathalie
Gicquiaud Bataillard - Alain Kaufmann - Léonore Porchet

Ordre du jour

1. Présentation des mesures de durabilité sur le campus (env. 20 min.)
 2. Discussion sur les thèmes des Midi Campus Plus (env. 10 min.)
 3. Introduction du travail de groupe (env. 10 min.)
 4. Atelier de réflexion en groupe de travail (env. 45 min.)
-

Réalisation d'un rapide tour de table des membres.

Les membres présents n'ont pas de remarques concernant le PV de la séance précédente.

1. Présentation des mesures de durabilité sur le campus (env. 20 min.)

Delphine Douçot présente l'inventaire des mesures prises sur le campus en termes de durabilité. La présentation est jointe à ce PV.

Après cette présentation, Dominique Bourg interroge les membres sur leurs connaissances de ces mesures. L'idée générale est que ces mesures ne sont pas assez connues, qu'elles devraient les mettre d'avantage en évidence, notamment sur le site Campus Plus.

Renata Vujica indique qu'il serait possible de faire une brève dans l'Uniscope pour rappeler les mesures de durabilité prises sur le campus. Elle mentionne que parfois les informations ne remontent pas toujours jusqu'à Unicom et qu'il ne faut pas hésiter à les communiquer.

Benoît Frund mentionne que les informations de Campus Plus sont déjà passées par UNICOM, notamment dans le cadre du lancement du marché et du jardin potager. Le problème est que la communauté ne se rend pas compte que ces mesures font partie d'un tout.

Plusieurs membres de la commission confirment que ces mesures ne sont que ponctuellement présentes dans les news liées à Campus Plus. L'information reste disponible mais uniquement après en avoir fait la requête. Qu'en est-il des campagnes de sensibilisation ? Elles ont été mises en place mais que de manière ponctuelle. Le label Campus Plus est associé à des actions comme les poubelles de PET ou éteindre la lumière en sortant des toilettes, mais pas à la gestion globale de la durabilité sur le campus.

Pierre Pfefferlé remarque que l'actualité liée à la durabilité dans la presse est véhiculée par vagues et qu'il faudrait rebondir sur les news d'une presse plus large pour effectuer un lien avec les mesures de l'UNIL.

Dominique Bourg lance l'idée d'un défilé de moutons porteurs de messages liés à la durabilité du campus. Ils pourraient être munis de questions dont les réponses pourraient être présentes sur le site Campus Plus.

Patrick Arnold (représentant d'UNIBAT) – service en charge de la gestion opérationnelle de la majorité des mesures présentées durant cette séance – mentionne qu'au sein d'UNIBAT, c'est Yan Estermann qui a été chargé d'aller à la pêche aux informations concernant la durabilité et de les transférer à UNICOM.

Sophie Burla interroge sur la création d'un site durabilité qui rassemblerait toutes ces informations. Benoît Frund répond qu'il est en projet de créer un autre site qui engloberait non seulement le contenu de l'actuel site Campus Plus, mais aussi les réflexions et les résultats issus de cette commission.

Le site internet est une bonne idée pour la visibilité des mesures. Mais il faudrait d'abord augmenter la visibilité du site Campus Plus sur le site de l'UNIL

Pour les autres médias, le magazine Uniscope possède d'ailleurs toujours un encart Campus Plus. Renata Vujica mentionne qu'on pourrait utiliser l'actualité Rio+20 pour (re)communiquer les mesures présentées durant cette séance.

Benoît Frund informe que l'UNIL est la seule université en Suisse, avec une HES de Coire, à avoir signé les engagements Rio+20. Il s'agit d'une bonne actualité pour refaire parler de la durabilité du campus. Antoinette Charon ajoute qu'établir un lien entre toutes les actions réalisées permet d'éviter les critiques de greenwashing.

2. Discussion sur les thèmes des Midi Campus Plus (env. 10 min.)

Benoît Frund introduit les Midis Campus Plus (MCP) dont le but est d'organiser pour la communauté UNIL une rencontre sur un sujet durable, généralement animée par un membre de la communauté UNIL. Depuis le semestre dernier, les MCP se regroupent autour d'un thème. Après l'arbre l'année dernière, c'est le domaine de l'alimentation qui est choisi pour le semestre prochain.

Delphine Douçot présente brièvement les premières idées de sujets que peuvent traiter ces MCP (voir présentation jointe au PV). Le but est que la commission en prenne connaissance, manifeste ses remarques et enrichisse les sujets proposés. Si les membres de la commission ont connaissance de personnes ayant une activité ou menant une recherche en rapport à l'alimentation, ils sont invités à communiquer leurs coordonnées à Muriel Cloux.

Comme peuvent en témoigner les sujets, le but n'est pas seulement d'évoquer le campus, mais aussi de faire connaître les membres et les recherches menées sur un thème donné.

Renata Vujica mentionne une chercheuse de sciences sociales ayant travaillé sur la viande hallal.

L'idée de visiter les cuisines de l'UNIL est intéressante car le gérant fait plus de choses en lien avec la durabilité qu'on peut le penser. Cela permettra de mieux connaître ses mesures et d'échanger.

Certains sujets proposés ne sont encore qu'au stade d'idée et demande de chercher un intervenant pertinent, alors que d'autres se basent déjà sur des travaux existants. Nous réinterrogerons les membres de la commission à ce propos lors de la séance de du mois de mai.

3. Introduction du travail de groupe (env. 10 min.)

Delphine Douçot rappelle les instructions pour le travail de groupe. Les groupes ont la tâche de discuter des mesures issues du rapport « Pour une stratégie de durabilité forte à l'Université de Lausanne ». Le rapporteur désigné du groupe sera chargé de synthétiser les réflexions de son groupe et de les présenter lors de la séance du 22 mai 2012, qui sera majoritairement dédiée à la mise en commun des travaux de groupe.

Les groupes se forment et commencent à travailler.

4. Atelier de réflexion en groupe de travail (env. 45 min.)

L'atelier a lieu et dure jusqu'à 18h45 environ où les groupes se séparent peu à peu.

Les 2 prochaines séances sont fixées :

Mardi **22.05.12** de 17h à 18h30 – [Anthropos Café](#)

Mardi **19.06.12** de 17h à 18h30 – [Anthropos Café](#)

La séance est levée à 18h45.

Lausanne, 15 mai 2012/DDo